

**SAMBUTAN DAN LAPORAN REKTOR
PADA UPACARA PERINGATAN DIES NATALIS KE-31
DAN WISUDA KE- 56 UNIVERSITAS BUNG HATTA
21 APRIL 2012**

Bismilahirrah maanirrahim,

Yang saya hormati;

- Gubernur Provinsi Sumatera Barat,
- Koordinator Kopertis Wilayah X,
- Guru Besar dan Anggota Senat Universitas Bung Hatta
- Ketua Badan Pembina Yayasan Pendidikan Bung Hatta beserta anggota
- Ketua Badan Pengurus dan Pengawas Yayasan Pendidikan Bung Hatta beserta anggota
- Pimpinan Perguruan Tinggi Negeri dan Swasta
- Dosen dan karyawan Universitas Bung Hatta
- Ketua Alumni Universitas Bung Hatta
- Para Wartawan Media Cetak dan Elektronik,
- Pimpinan Lembaga Kemahasiswaan,
- Bapak/Ibu, Orang Tua/Wali Wisudawan/Wisudawati,
- Para Wisudawan/Wisudawati, hadirin, para undangan yang kami hormati

Assalamu 'alaikum warahmatullahi Wabarakatuh.

Selamat Pagi, Salam sejahtera untuk kita semuanya,

Pertama, Saya mengajak kita semua untuk bersyukur kehadiran Allah SWT, karena berkat rahmat dan karunia-Nya kita dapat hadir mengikuti acara Sidang Senat Terbuka Universitas Bung Hatta dalam rangka memperingati Dies Natalis ke-31 dan wisuda ke-56 Universitas Bung Hatta. Salawat dan salam kita mohonkan kepada Allah untuk dikirimkan kepada arwah nabi Muhammad SAW.

Pada kesempatan ini, perkenankan saya untuk mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang tinggi kepada semua hadirin yang telah meluangkan waktu di sela-sela kesibukan untuk menghadiri acara ini, semoga kegiatan yang kita laksanakan ini bermanfaat dan diredhoi oleh Allah SWT. Harapan kita semua tentu agar Universitas Bung Hatta senantiasa mampu mengembangkan diri menjadi yang terbaik untuk masyarakat dan insya Allah akan lebih siap dalam menghadapi berbagai tantangan internal maupun eksternal serta perubahan yang begitu pesat terjadi saat ini dan masa datang.

Tidak berlebihan kiranya pada kesempatan ini kami pimpinan dan segenap keluarga besar Universitas Bung Hatta mengucapkan "SELAMAT HARI KARTINI", semoga kaum ibu sukses dalam menjalankan aktivitas kehidupan sehari-hari tanpa mengenyampingkan bahkan melupakan kewajiban sebagai seorang wanita. **Hadist Rasulullah SAW** ; *"Wanita adalah tiang negara, apabila wanitanya baik, maka baiklah negara itu, tapi bila wanitanya rusak, maka rusak pulalah negara itu."* Mudah-mudahan dengan memperingati hari Kartini kali ini, insya Allah kaum ibu dapat mengaktualisasikan diri menjadi wanita harapan bangsa. Amin.

Hadirin yang kami hormati,

Di hari yang cukup bersejarah bagi Universitas Bung Hatta ini, Saya ingin menyampaikan tentang perkembangan Universitas Bung Hatta satu tahun terakhir serta program pengembangan yang menjadi prioritas terkait dengan visi dan misi Universitas Bung Hatta.

Sejak berdirinya Universitas Bung Hatta pada tanggal 20 April 1981, hari ini Universitas Bung Hatta sudah berusia 31 tahun satu hari. Usia ini bukan lagi usia muda untuk berbuat dan mengembangkan diri, tetapi memang harus sudah dewasa untuk selalu eksis dan memiliki kepercayaan diri yang tinggi. Hal ini sudah terbukti dari penilaian Kopertis Wilayah X bahwa sampai saat ini Universitas Bung Hatta masih menyandang predikat perguruan tinggi terbaik di

Kopertis Wilayah X (Sumbar, Riau, Jambi dan Kepulauan Riau). Pengakuan ini patut kita syukuri dan pertahankan bahkan lebih ditingkatkan lagi predikatnya di tingkat nasional.

Perlu kami segarkan kembali ingatan kita bahwa pada waktu awal berdiri tahun 1981, Universitas Bung Hatta hanya mempunyai lima fakultas saja, yaitu Fakultas Ekonomi, Fakultas Hukum, Fakultas Keguruan dan Ilmu Kependidikan, Fakultas Sastra, dan Fakultas Teknik. Pada tahun 1982 dibuka Fakultas Perikanan, dan pada tahun 1996 Fakultas Teknik dikembangkan menjadi 2 fakultas, yaitu Fakultas Teknik Sipil dan Perencanaan, dan Fakultas Teknologi Industri, sedangkan Fakultas Sastra berganti nama menjadi Fakultas Ilmu Budaya, sehingga pada Dies Natalis ke-31 Universitas Bung Hatta sudah mempunyai tujuh fakultas ditambah dengan program pascasarjana strata dua (S2).

Di dalam ketujuh fakultas dan program pascasarjana itu tersebar 31 program studi. Sebaran program studi itu adalah sebagai berikut: Fakultas Ekonomi 3 program studi, Fakultas Hukum satu program studi dengan 4 bagian, FKIP 7 program studi, Fakultas Ilmu Budaya 4 program studi, FTSP 4 program studi, FPIK 2 program studi, FTI 4 program studi, dan Program pascasarjana 6 program studi.

Sebagian besar program studi tersebut sudah terakreditasi dari Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi (BAN-PT) dengan rincian: 20 program studi akreditasi **B**, 7 program studi akreditasi **C**, dan 4 program studi dalam proses akreditasi.

Hadirin yang Saya muliakan,

Dalam bidang pengajaran, mulai tahun akademik 2012/2013, direncanakan semua program studi akan diterapkan kurikulum berbasis kompetensi (KBK) sesuai perubahan konsep kurikulum pendidikan tinggi yang dituangkan dalam Kepmendiknas No. 232/U/2000 dan No. 045/U/2002 yang

mengacu kepada konsep pendidikan tinggi abad ke-21 UNESCO tahun 1998. Saat ini seluruh program studi sedang menuntaskan kurikulum tersebut setelah menempuh beberapa pentahapan penyusunan, mulai dari sosialisasi, workshop, sampai kepada mengundang pakar sesuai dengan rumpun program studi masing-masing.

Setiap program studi menetapkan kompetensi yang diharapkan dapat dimiliki oleh setiap lulusannya. Kompetensi itulah yang akan memperlihatkan sosok keserjanaan dalam mengembangkan dan memanfaatkan keahliannya di tengah masyarakat nanti.

Kurikulum program studi di Universitas Bung Hatta senantiasa dievaluasi karena diyakini bahwa kurikulum yang baik mampu mengakomodasi dinamika perkembangan zaman. Oleh karena itu, kurikulum direvisi secara berkala, disesuaikan dengan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, serta dicocokkan dengan tuntutan pasar dan dunia kerja tempat lulusan memanfaatkan ilmu yang diperolehnya.

Proses pembelajaran yang dilaksanakan secara umum sudah berjalan lancar sesuai dengan ketentuan yang ditetapkan, sesuai dengan perencanaan. Namun untuk peningkatan mutu dalam proses pembelajaran terus dilakukan dengan pemantauan terhadap pelaksanaan perkuliahan (persiapan perkuliahan, metode, materi, ketetapan waktu, jumlah tatap muka, dan evaluasi). Kualitas pelaksanaan kegiatan akademik dan administratif senantiasa dijaga dan ditingkatkan dengan pelaksanaan monitoring oleh fakultas/ program studi bersama dengan Badan Perencanaan, Pengembangan, dan Penjaminan Mutu (BP3M). Di samping itu, peningkatan mutu akademik juga dilakukan dengan mengevaluasi dan memperbaharui silabus/SAP sesuai dengan perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi serta kebutuhan dunia kerja.

Untuk mengevaluasi kinerja dosen, mulai tahun akademik 2011/2012, semua dosen di Universitas Bung Hatta harus melaporkan rencana kerja dan

realisasi kinerjanya kepada Rektor sebagai kewajiban terhadap universitas/yayasan. Khusus untuk dosen yang sudah mendapatkan sertifikasi merupakan kewajibannya kepada negara yang dilaporkan kepada Kopertis Wilayah X melalui Rektor Universitas Bung Hatta. Kita sudah melakukan sosialisasi mengenai Beban Kerja Dosen (BKD) dan memberikan pelatihan tentang Aplikasi Laporan Kinerja Dosen (LKD) kepada seluruh dosen Universitas Bung Hatta. Di samping itu, akan mempermudah mendapatkan bahan untuk akreditasi.

Sampai tahun 2011, sudah 85 orang dosen Universitas Bung Hatta yang sudah memperoleh sertifikasi dosen, berarti masih ada 194 orang dosen lagi yang belum sertifikasi. Upaya untuk itu selalu kita lakukan antara lain dengan mengoptimalkan kinerja dosen untuk melaksanakan tridharma perguruan tinggi. Dengan perolehan sertifikasi tersebut, kesejahteraan dosen akan meningkat dan dampaknya tentu kepada peningkatan kinerja dosen yang bermuara kepada peningkatan mutu lulusan Universitas Bung Hatta.

Jumlah mahasiswa baru Universitas Bung Hatta tahun 2011/2012 sebanyak 2.592 orang, meningkat 402 orang atau 18%. dibandingkan dengan tahun 2010/2011 sebanyak 2.190 orang.

Mulai tahun akademik 2011/2012 Universitas Bung Hatta sudah melakukan pendaftaran mahasiswa baru secara online. Calon mahasiswa tidak perlu lagi datang dan antri di kampus hanya untuk mendaftar. Mereka dapat mendaftar melalui internet dimana saja dan tinggal datang ke kampus pada waktu ujian. Program ini akan terus dikembangkan untuk memberikan pelayanan dan kemudahan secara administratif kepada calon mahasiswa untuk kuliah di Universitas Bung Hatta.

Untuk penerimaan mahasiswa baru tahun akademik 2012/2013 Universitas Bung Hatta telah menjalin kerjasama dengan Perhimpunan SPBM Nusantara yang beranggotakan 18 Perguruan Tinggi Swasta terkemuka di

Indonesia. Dengan kerjasama ini, berarti Universitas Bung Hatta sudah dapat disejajarkan dengan beberapa perguruan tinggi swasta lainnya yang menjadi pilihan.

Untuk membantu kesulitan mahasiswa yang kurang mampu dalam bidang ekonomi tetapi berprestasi di bidang akademik, tiap tahun Universitas Bung Hatta selalu memberikan fasilitas beasiswa yang bersumber dari Dikti berupa PPA dan BBM, VDMS Belanda, BAZ Kota Padang, dan EFI Rotari Jerman. Tahun 2010 diserahkan lebih dari 515 juta rupiah untuk 187 orang mahasiswa dan tahun 2011 senilai 303,1 juta rupiah untuk 86 orang mahasiswa.

Hadirin yang saya hormati

Di bidang penelitian dan pengabdian kepada masyarakat, pada dasarnya di samping karena adanya tuntutan tridarma perguruan tinggi, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan karena adanya kebutuhan, baik untuk pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi maupun untuk kepentingan pembangunan dan kegiatan masyarakat. Untuk mengakomodasi hal ini, Universitas Bung Hatta menyediakan sarana dan prasarana pendukung yaitu Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) yang membawahi sejumlah pusat studi, pusat penelitian dan pusat kajian, yakni : Pusat Kajian Kebudayaan Jepang, Pusat Kajian Mangrove dan Kawasan Pesisir, Pusat Studi Energi, Pusat Studi Lingkungan Hidup, Pusat Penelitian Hukum dan Kemasyarakatan, Pusat Penelitian Koperasi dan Ekonomi, Pusat Latihan dan Pengembangan Bahasa, Pusat Penelitian dan Pengembangan Kebudayaan, Pusat Penelitian dan Pengembangan Perikanan, Pusat Penelitian dan Pengembangan Teknologi Pendidikan, dan Pusat Studi Wanita.

Perkembangan kegiatan penelitian dan pengabdian kepada masyarakat yang dananya bersumber dari Dikti menunjukkan peningkatan dari tahun sebelumnya. Hibah bersaing naik dari 2 menjadi 6 penelitian, penelitian

fundamental naik dari 3 menjadi 7 penelitian. Sehingga dengan demikian, penelitian yang didanai dari Yayasan Pendidikan Bung Hatta dapat kita kurangi.

Prestasi yang diraih oleh Universitas Bung Hatta adalah Dikti menetapkan dosen-dosen Universitas Bung Hatta sebagai peneliti klaster madya dan merupakan satu-satunya dari 249 PTS di Kopertis Wilayah X. Dengan memperoleh klaster madya tersebut, dana penelitian yang bisa diraih dari Dikti mencapai 750 juta rupiah per tahun. Jadi, cukup banyak kesempatan bagi dosen untuk melakukan penelitian dengan dana yang cukup memadai dari Dikti.

Salah satu program pengabdian kepada masyarakat yang baru dilaksanakan adalah KKN-PPM (Kuliah Kerja Nyata- Pembelajaran Pemberdayaan Masyarakat). Lebih dari 1.000 mahasiswa kita kirimkan untuk melaksanakan kegiatan tersebut ke 4 Kabupaten di Sumatera Barat yang sudah menjalin kerjasama dengan Universitas Bung Hatta, yaitu : Kabupaten Pasaman, Kabupaten Pasaman Barat, Kabupaten Tanah Datar, dan Kabupaten Pesisir Selatan.

Berdasarkan monitoring dan evaluasi yang dilakukan, maka kegiatan ini dinilai berhasil dan sukses dan mendapat respon positif dari masyarakat. Untuk itu, program KKN-PPM ini menjadi kegiatan wajib bagi mahasiswa Universitas Bung Hatta dan menjadi bagian dari beban SKS yang harus diselesaikan dalam kurikulum.

Tahun ini sudah mendaftar 1.407 orang mahasiswa untuk mengikuti program KKN-PPM di Kabupaten Pasaman, Kabupaten Pasaman Barat, Kabupaten Tanah Datar, Kabupaten Pesisir Selatan, dan Kabupaten Agam.

Hadirin yang kami hormati,

Bidang sumber daya manusia adalah merupakan komponen penting dalam penyelenggaraan pendidikan di Universitas Bung Hatta. Untuk

menjalankan aktivitas akademik, Universitas Bung Hatta memiliki 279 orang dosen tetap.

Berdasarkan jenjang kepangkatan, dari 279 orang dosen tetap, 55 orang bergolongan III/a, 31 orang bergolongan III/b, 48 orang bergolongan III/c, 63 orang bergolongan III/d, 53 orang IV/a, 27 orang bergolongan IV/b, 3 orang bergolongan IV/c, 1 orang IV/e.

Berdasarkan jabatan fungsional, 46 orang dosen memiliki jabatan fungsional Asisten Ahli, 103 orang Lektor, 94 orang Lektor Kepala, 5 orang guru besar. Seiring dengan itu, berdasarkan pendidikan tertinggi, 219 orang sudah berpendidikan S-2, dan 43 orang berpendidikan S-3.

Dosen Universitas Bung Hatta yang menyelesaikan program doktoral tahun ini adalah : Dr. Ir. Suparno, M.Si. (Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan), Dr. Muslim, S.H., M.H., dan Dr. Erman Har, M.Si. (Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan), Dr. Maria Ulfah, S.T., M.T., Dr. M. Oktaviandri, S.T., M.T., dan Dr. Hendri Budiman, S.T., M.T. (Fakultas Teknologi Industri), dan Dr. Erni Febrina Harahap, S.E., M.Si. (Fakultas Ekonomi).

Dr. Maria Ulfah, lulusan program Doktor ITB dengan disertasinya "Hydrotreating Nafta dengan Katalis NiMo Berpenyangga Gama-Alumina" berhasil membuat katalis untuk salah satu proses pengolahan minyak mentah dalam skala laboratorium dan skala pilot. Katalis penemuan Maria Ulfah tersebut adalah hydrotreating nafta jenis NiMo bernama TN 100-2T yang saat ini telah digunakan oleh Pertamina RU-II Dumai selama 4 bulan dan terus berjalan. Selama ini Pertamina selalu mengimpor katalis tersebut dari luar negeri sekitar 2.000 ton/tahun.

Keberhasilan pembuatan katalis TN 100-2T ini, apalagi dalam skala komersial, merupakan sebuah pencapaian luar biasa yang membangun kepercayaan industri kepada perguruan tinggi.

Tenaga administrasi atau karyawan yang merupakan sumberdaya pendukung, berjumlah 204 orang dan sudah berpendidikan S2 sebanyak 13 orang dan 2 orang sedang menyelesaikan S2 nya.

Hadirin yang berbahagia

Untuk pengelolaan Universitas Bung Hatta ke depan, terus dilakukan penyusunan dan revisi beberapa perencanaan, peraturan dan ketentuan, seperti: Rencana Induk Pengembangan, Struktur Organisasi dan Tata Kelola, Peraturan Akademik, Rencana Anggaran Belanja dan Pendapatan, konsep pembinaan pegawai, konsep pembinaan kemahasiswaan, dan lain sebagainya. Dalam bidang sarana, Universitas Bung Hatta selalu melakukan peningkatan, baik kualitas maupun kuantitasnya. Ini terlihat dari peningkatan kualitas dan kelancaran pelaksanaan proses pembelajaran. Demikian pula peningkatan bidang prasarana, yang hingga saat ini terus dilakukan seperti peningkatan jumlah dan jenis laboratorium, gedung kuliah, serta peningkatan sarana dan prasarana pendukung lain.

Untuk media perkuliahan sudah dilengkapi dengan OHP dan LCD. Sedangkan untuk praktikum, setiap tahun senantiasa dialokasikan biaya pengadaan sarana dan fasilitas 50 buah laboratorium. Untuk mendukung kegiatan belajar dan mengajar, universitas juga memiliki sarana penunjang lain seperti lapangan untuk olahraga: sepakbola, futsal, tenis lapangan, bola basket, bola voli, bulu tangkis, tenis meja, panjat dinding dan seperangkat alat musik band.

Guna meningkatkan pelayanan administrasi, di setiap sentral pelayanan telah dilengkapi dengan peralatan komputer yang tersebar di seluruh fakultas/jurusan/unit yang ada. Beberapa fasilitas penunjang lain yang dimiliki Universitas Bung Hatta saat ini adalah 2 buah kapal latihan yang dimanfaatkan untuk praktikum mahasiswa Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan.

Universitas Bung Hatta memiliki hak atas **55,1249** hektar tanah, yang meliputi: 6,117 hektar di Jl. Sumatera Ulak Karang, 33,4613 hektar di Jl. By Pas Aie Pacah, 1,811 hektar di Jl. Gajah Mada, 0,9583 hektar di Jl. Khatib Sulaiman, 6,6155 hektar di Jl. Lubuk Minturun, 5,655 hektar di Kapar Pasaman, 0,0467 hektar di Jl. Bunda III, 0,06 hektar di Jl. Bunda Raya dan 0,4 hektar di Pasir Kandang - Koto Tengah.

Dari keseluruhan luas tanah yang dimiliki Universitas Bung Hatta, sebagian besar sudah dimanfaatkan sebagai lahan kampus yang terdapat di empat kawasan, yaitu: Jalan Sumatera Ulak Karang, Jalan Gajah Mada, Jalan Khatib Sulaiman, Aie Pacah, dan Lubuk Minturun serta Kapar Pasaman.

Hadirin hadirat yang kami hormati.

Untuk pengembangan kampus Universitas Bung Hatta, saat ini telah dibangun 2 unit gedung kuliah berlantai 2 dan sedang dibangun 1 unit gedung berlantai 3 di lahan kampus II Aie Pacah. Mulai tahun akademik 2011/2012 gedung ini sudah dimanfaatkan untuk tempat perkuliahan semua mahasiswa baru. Insya Allah jika gedung 3 lantai selesai bulan Agustus 2012 ini, maka secara bertahap akan ada perpindahan beberapa fakultas dari kampus I. Di samping itu, juga sudah dibangun gedung pemuda untuk kegiatan olahraga dan kesenian (yang kita tempati untuk acara hari ini) yang dihibahkan oleh Kementerian Pemuda dan Olahraga Republik Indonesia.

Direncanakan kampus II ini akan menjadi kampus utama Universitas Bung Hatta, sehingga secara bertahap pembangunan gedung-gedung dan fasilitas akan dilaksanakan sesuai dengan master plan dan ketersediaan dana yayasan. Mudah-mudahan niat baik kita ini dikabulkan oleh Allah SWT. Amin.

Selanjutnya, tentang pengelolaan keuangan Universitas Bung Hatta bersifat sentralistik. Dua faktor penting dalam pengelolaan keuangan yaitu anggaran dan akuntansi. Anggaran dipakai untuk perencanaan dan pengendalian dan akuntansi berfungsi untuk penilaian dan pelaporan semua

kegiatan ekonomis universitas, sehingga pada akhir periode muncul dua laporan yaitu laporan realisasi anggaran dan laporan keuangan. Mulai tahun akademik 2011/2012 sudah kita rancang program aplikasi Sistem Informasi Akuntansi dan saat ini masih dalam pengembangan dan penuntasan.

Pendapatan Universitas Bung Hatta dari tahun ke tahun selalu meningkat. Hal ini berbanding lurus dengan program peningkatan kualitas yang menjadi sasaran universitas ini. Pada tahun akademik 2010/2011 pendapatan berjumlah 34,4 Milyar, Sedangkan pada tahun akademik 2011/2012 berjumlah 47,5 M. Berarti terjadi peningkatan sebesar 13,1 Milyar atau 27%.

Hadirin,

Untuk pengembangan universitas, diperlukan kerjasama dan kemitraan dengan pihak lain karena disadari bahwa pengelolaan universitas sebesar ini tidak mungkin dikelola sendiri, maka sejak awal berdirinya, pengelola Universitas Bung Hatta sudah menjalin kerjasama dengan berbagai pihak, baik dengan perguruan tinggi, maupun dengan lembaga pemerintah dan swasta di dalam dan di luar negeri.

Beberapa lembaga luar negeri yang sudah mengikat kerja sama dengan Universitas Bung Hatta dan saat ini masih eksis adalah: Sekolah Tinggi Teknik Hildesheim (Jerman); Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (HES) Rotterdam (Belanda); University Putra Malaysia (UPM), University Teknologi Malaysia (UTM), DAAD Jerman, Japan Foundation, Toyota Foundation, British Council, Pusan University Foreign Studies (PUFS) Korea Selatan, Universiti Teknologi Malaysia, Volunteer In Asia (VIA), ZMT Jerman dan lembaga internasional lainnya.

Insy Allah dalam waktu dekat ini akan dilakukan perpanjangan MoU dengan UTM Malaysia yang selama ini berjalan dengan baik dan saling menguntungkan keduabelah pihak dalam pengembangan universitas.

Realisasi dari kerjasama Universitas Bung Hatta dengan Jepang, pada awal tahun 2012 Universitas Bung Hatta mengutus Saudara Drs. Syahrial, M.Hum (dosen jurusan Sastra Asia Timur) untuk pelatihan Bahasa Jepang ke Japan Foundation selama 2 bulan dan Saudari Prisiati Suciaty (mahasiswa Jurusan Sastra Jepang) untuk pertukaran mahasiswa ke Sonoda Women University. Pada bulan Juli tahun ini juga akan diutus lagi Saudara Dra. Irma, M.Hum untuk pelatihan Bahasa Jepang di Japan Foundation selama 2 bulan.

Kerjasama dengan perguruan tinggi dan lembaga pemerintah/swasta di dalam negeri yang sudah dijalin selalu diadakan evaluasi dan peninjauan serta pembaharuan, antara lain dengan Universitas Andalas, Universitas Negeri Padang, Institut Teknologi Bandung, Universitas Gajahmada Yogyakarta, Universitas Riau Pekanbaru, Institut Pertanian Bogor, Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia di Jakarta, Pusat Penelitian dan Pengembangan Depdiknas, Pengadilan Tinggi Sumatera Barat, Pemko Padang, Pemkab Pasaman, Pemkab Pasaman Barat, Pemkab Pesisir Selakatan, Pemkab Tanah Datar, PT Semen Padang, PT Tambang Batubara Ombilin, Departemen Agama, Pemda Kab. Batang Hari, Bank Nagari, serta lembaga swasta dan pemerintah lainnya.

Adapun sifat kerja sama adalah kemitraan dan saling menguntungkan dengan bentuk kerja sama yang dikembangkan antara lain (1) Bidang Pendidikan, Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (pelaksanaan tridarma), (2) Pendidikan S2/S3 bagi dosen dan karyawan, (3) Pengadaan dan Perakitan Peralatan Laboratorium, (4) Pengelolaan dan manajemen serta pengadaan buku pustaka, (5) Magang, praktikum dan kerja praktek mahasiswa, dosen dan karyawan, (6) Penerimaan uang kuliah dan penerbitan kartu mahasiswa plus.

Hadirin yang terhormat,

Sejak awal tahun 2010, kita sudah mengembangkan Sistem Informasi Manajemen secara online berbasis web dengan bantuan dana hibah dari Dikti dengan alamat www.bunghatta.ac.id. Pada tahun 2008 kita sudah mengembangkan sistem ini berbasis web (online). Sistem ini dikelola oleh Pusat Teknologi, Informasi dan Komputer (Pustikom) yang dibentuk sejalan dengan pengembangan sistem informasi tersebut.

Sistem ini akan dirancang secara komprehensif untuk semua aktivitas di Universitas Bung Hatta, namun karena keterbatasan sumberdaya dan dana, maka saat ini baru dapat diaplikasikan beberapa sub sistem, antara lain : Sistem Informasi Administrasi Akademik, Sistem Informasi Pimpinan, Sistem Informasi Alumni, Sistem Informasi Ekstra Kurikuler, dan Sistem Informasi Kepegawaian. Pada tahun ini akan dikembangkan lagi Sistem Informasi Penilaian Kinerja Dosen melalui Quisioner dan Sistem Informasi Penerimaan Mahasiswa Baru.

Sistem yang sudah kita laksanakan ini sangat memberikan kemudahan untuk pengelolaan administrasi di Universitas Bung Hatta. Bahkan saat ini mahasiswa sudah bisa melakukan perkuliahan secara online. Bahan perkuliahan juga sudah disediakan oleh dosen di dalam website karena merupakan satu kewajiban bagi dosen dan mahasiswa hanya tinggal mengambil melalui *username* dan *password* masing-masing.

Proses administrasi akademik, mulai dari pengisian KRS, pemilihan dosen dan penetapan jadwal kuliah, penginputan nilai ujian, sampai pencetakan LHS sudah dilaksanakan secara *online* yang tentunya diikuti oleh beberapa kegiatan akademik lainnya yang diperlukan untuk administrasi sampai wisuda.

Dengan adanya sistem ini, maka Universitas Bung Hatta berada pada ranking 80 dari 3.000 perguruan tinggi negeri dan swasta di Indonesia. Ini tentu merupakan prestasi yang luar biasa bagi Universitas Bung Hatta.

Bapak, ibu dan Saudara-saudara para undangan yang kami hormati.

Pada hari ini insya Allah akan dilantik lagi 698 orang wisudawan terdiri atas 16 orang diploma tiga (D3), 600 orang sarjana (S1) dan 82 orang Magister (S2). Dengan demikian sampai saat ini Universitas Bung Hatta sudah menghasilkan 38.231 orang lulusan. Jumlah tersebut merupakan potensi yang luar biasa jika alumni ikut berperan dalam mengembangkan Universitas Bung Hatta ke depan. Apalagi dari *tracer study* yang kita lakukan, sudah banyak alumni Universitas Bung Hatta yang berhasil berkiprah di dunia kerja baik di dalam maupun luar negeri. Berdasarkan data sejak 4 tahun terakhir, sudah lebih dari 40 perusahaan besar yang merekrut tenaga kerja langsung ke kampus Universitas Bung Hatta. Pada tanggal 29 Maret 2012 kemaren Universitas Bung Hatta juga bekerjasama dengan Bursa tenaga kerja yang bernama Jobsdb.com yang melibatkan 10 perusahaan yang langsung merekrut tenaga kerja di kampus Universitas Bung Hatta. Hal ini berarti tidak perlu diragukan lagi bahwa lulusan Universitas Bung Hatta sudah diakui kemampuan dan kualitasnya sehingga dicari dan disejajarkan dengan lulusan perguruan tinggi besar lainnya.

Pada tahun akademik 2011/2012 Universitas Bung Hatta memiliki mahasiswa sebanyak 9.069 orang dengan rincian 128 orang program diploma tiga (D3), 8.394 orang program Sarjana, 547 orang program Magister.

Sebagai penghargaan universitas kepada wisudawan yang berprestasi, maka seperti yang dilakukan periode sebelumnya, pada wisuda kali ini juga akan diberikan piagam penghargaan kepada wisudawan terbaik strata Diploma tiga (D3), Sarjana (S1), dan Pascasarjana (S2). Wisudawan terbaik program Sarjana di tingkat universitas adalah saudara **Widya Yosefa** dari Fakultas Hukum, IPK 3,87 dengan predikat lulus Dengan Pujian, sedangkan lulusan

terbaik program pascasarjana adalah saudara **Nur Asmah** dari program studi Ilmu Hukum, IPK 3,85 dengan predikat lulus Dengan Pujian.

Untuk saudara-saudara yang diwisuda hari ini, berkat kerja keras Saudara selama beberapa tahun di Universitas Bung Hatta ini, Saudara telah sukses meraih serta berhak menyandang gelar akademik Ahli Madya, Sarjana, atau Magister. Kami pimpinan Universitas Bung Hatta, dosen dan karyawan menyampaikan selamat kepada saudara dan orang tua beserta keluarga. Harapan kita semua kepada Saudara agar dapat mengamalkan ilmu dan keterampilan yang Saudara raih dan miliki dengan rasa tanggungjawab yang tinggi, jujur serta berkualitas. Kibarkanlah bendera almamater kita ini di tengah-tengah masyarakat dimana pun Saudara berada. Jaga nama baik universitas kita, insya Allah sampai kapanpun Universitas Bung Hatta akan selalu hadir dihati masyarakat dan kita semua.

Kami mengucapkan selamat dan kita semua tentu berharap kepada Saudara bukan hanya menjadi terbaik di Universitas Bung Hatta tetapi juga terbaik di tengah-tengah masyarakat dan dunia kerja nanti sekaligus untuk memperlihatkan bahwa lulusan Universitas Bung Hatta bisa bersaing dan bersanding dengan lulusan perguruan tinggi manapun.

Kepada para orang tua yang telah menyerahkan anak-naknya kepada kami untuk dididik dan ditempa menuntut ilmu di Universitas Bung Hatta ini beberapa tahun lalu, hari ini setelah kami lantik menjadi seorang Ahli Madya, Sarjana, bahkan Magister, maka kami serahkan kembali kepada Bapak dan Ibu para orang tua. Inilah kebanggaan yang bisa Bapak dan ibu bahwa hari ini sebagai hadiah kerja keras mereka dan juga buah manis dari segala daya dan upaya yang bapak dan ibu lakukan untuk diberikan demi kesuksesan anak-anak kita ini.

Saudara-saudara wisudawan dan wisudawati yang berbahagia

Pada kesempatan ini izinkan kami segenap pimpinan universitas, dosen dan karyawan memohon maaf kepada seluruh wisudawan jika selama Saudara kuliah di Universitas Bung Hatta kurang mendapatkan pelayanan yang optimal, namun kami sudah berupaya untuk memberikan yang terbaik buat Saudara.

Demikian juga kepada para orang tua, kami mohon maaf jika ada kekurangan kami selama ini dalam mendidik anak-anak Bapak dan Ibu sampai kepada pelaksanaan acara wisuda hari ini. Namun kami tetap berharap, informasikanlah kepada yang lain apa yang baik-baik dari Universitas Bung Hatta dan sampaikan yang kurang berkenan kepada kami melalui kritik dan saran yang sifatnya membangun demi kemajuan universitas yang kita cintai ini.

Hadirin hadirat yang saya hormati,

Pada peringatan Dies Natalis ke-31 Universitas Bung Hatta ini, dilaksanakan berbagai kegiatan, antara lain : Orasi Ilmiah yang akan disampaikan oleh Saudara Dr. Ir. Suparno, M.Si. dosen Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan yang baru saja menyelesaikan program doktornya di Institut Pertanian Bogor. Di samping itu, ada pemberian penghargaan kepada dosen, karyawan, dan mahasiswa berprestasi, kemudian juga dilaksanakan kuliah umum, seminar internasional, pertandingan olahraga dan seni (tenis eksekutif, bulutangkis, tenis meja, futsal, lomba solo song), dan beberapa kegiatan pemeriahhan lainnya.

Dosen berprestasi tahun ini adalah Saudara **Dr. Ir. Suparno, M.Si.** dari **Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan**, karyawan adalah Saudara **Syahril** dari unit Rektorat, dan mahasiswa adalah Saudara **Fashly Eka Putra** dari **fakultas ilmu budaya**. Di samping itu, cukup banyak mahasiswa Universitas Bung Hatta yang memiliki prestasi yang menggembirakan dan membanggakan universitas ini, Kita sebut saja salah satunya Saudara **Zulkifli** salah seorang

pendiri Komunitas Fotografer Mahasiswa Universitas Bung Hatta (KOMA-UBH), berhasil menjuarai penghargaan Hamdam Bin Mohammed Bin Rashid Al Maktoum International Photography Award (HIPA) Emirates of Dubai, Uni Emirat Arab tahun 2012 yang diikuti oleh 4.046 orang peserta dari 99 negara. Penghargaan tersebut diserahkan oleh Sheikh Hamdan Bin Mohammad Bin Rashid Al Maktoum, putra Mahkota Dubai di Dubai, Uni Emirat Arab, minggu lalu dengan hadiah uang senilai \$ 14.000 atau sekitar 128,4 juta rupiah. Masih banyak lagi mahasiswa kita yang berprestasi gemilang di berbagai bidang, seperti bidang olahraga, seni, karya ilmiah, dan lain sebagainya.

Hadirin yang saya hormati,

Dalam perjalanan memasuki usianya yang ke-31 tahun, kami pimpinan universitas sangat menyadari bahwa telah banyak pelaku sejarah yang memberikan sumbangan moril maupun bantuan materil untuk tercapainya kondisi Universitas Bung Hatta seperti saat ini. Pada kesempatan yang berbahagia ini, tanpa mengurangi penghargaan kepada siapapun juga yang telah memberikan perhatian kepada Universitas Bung Hatta, perkenankan Saya memberikan penghargaan yang setinggi-tingginya dan ucapan terima kasih yang tak terhingga kepada keluarga besar Proklamator "Bung Hatta" yang nama beliau kita abadikan sebagai nama universitas ini dan juga kepada bapak Drs. Hasan Basri Durin, Drs. Zuiyen Rais, M.S., Masri Usman, S.H., dan Prof. Drs. Mawardi Yunus selaku Pembina Yayasan Pendidikan Bung Hatta yang sampai saat ini tidak pernah berhenti untuk mencurahkan fikiran dan tenaganya untuk memajukan universitas ini.

Ucapan yang sama juga saya berikan kepada Pengurus Yayasan Pendidikan Bung Hatta yang telah bekerjasama dengan baik membangun Universitas Bung Hatta ini. Kepada Pemerintah Propinsi Sumatera Barat, Kopertis Wilayah X, Universitas Andalas, Universitas Negeri Padang,

Pemerintah kota dan kabupaten telah bekerjasama dengan Universitas Bung Hatta.

Ucapan terimakasih dan penghargaan yang tinggi juga saya sampaikan kepada para Rektor sejak tahun 1981 sampai tahun 2008, yakni Bapak Prof. Dr. Agustiar Syah Nur, M.A (Alm); Bapak Dr. (HC) Adrin Kahar (Alm), Bapak Prof. Dr. Ir. Syofyan Asnawi, MADE. (Alm); Bapak Prof. Dr. Ir. Fachri Achmad, M.Sc.; Bapak Prof. Dr. Alfian Lains, S.E., M.A (Alm), dan Bapak Prof. Dr. Yunazar Manjang, serta seluruh Pembantu dan wakil Rektor, Dekan, seluruh pejabat struktural, dosen dan karyawan yang telah berbakti secara ikhlas sejak 1981 hingga sekarang.

Kami mengajak kita semua untuk mendoakan semoga arwah para mantan pimpinan yang telah mendahului kita diterima di sisi Allah SWT. Amin.

Tidak ketinggalan kepada kawan-kawan dari pers baik media cetak maupun media elektronik serta segenap masyarakat yang telah ikut membantu dan bekerjasama dengan Universitas Bung Hatta selama ini juga saya ucapkan terima kasih yang tak terhingga. Semoga semua yang telah kita berikan menjadi amal ibadah di sisi Allah SWT.

Hadirin yang berbahagia.

Tahun demi tahun dan langkah demi langkah tapi pasti, kita jejakkan kaki melangkah ke depan untuk menggapai impian yang sudah kita patri melalui visi universitas ini. Kita tentu tidak mau terjebak dengan sandungan dan halangan yang bisa menahan laju bahtera universitas yang sedang kita tumpangi ini. Untuk itu, marilah kita seayun selangkah dan seiya sekata bersama-sama mendayung bahtera ini dengan satu arah dan tujuan untuk mencapai visi universitas yang bermutu dan terkemuka. Dengan demikian, kita yakin hasil yang akan kita peroleh bisa membuat kita tersenyum puas.

Terima kasih.

Wabillahi taufik walhidayah,
Wassalamu 'alaikum warahmatullahi wabarakatuh.

Padang, 21 April 2012

Rektor,

Prof. Dr. Ir. Hafrijal Syandri, MS.